
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
2/05 +8 +14 769
3/05 +9 +18 764
4/05 +12 +20 758
5/05 +12 +17 752

Прогноз синоптиков
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С днём рождения, 
ветеран!

сегодня – день пожарной охраны

1 мая – праздник весны и труда

Следующий номер «Заводоуковских вестей» 
выйдет в четверг, 7 мая.

• В советские времена мы дружно маршировали в первомайских колоннах в знак солидарности 
с трудящимися всего мира. Акцент у праздника сегодня изменился, но 1 Мая остался праздником.

Искренне поздравляю вас с праздником Вес-
ны и Труда! 

Мир, труд, май – эти слова никогда не потеряют 
своей актуальности. Для каждого человека возмож-
ность жить и работать на мирной и благополучной 
земле – одна из главных ценностей. Убеждён, имен-
но добросовестный труд и любовь к Родине явля-
ются и основой укрепления могущества России.

Сегодня наш регион уверенно движется вперёд – 
в этом заслуга каждого жителя. И в этот празднич-
ный день мы выражаем искреннюю признатель-

ность тем, кто внёс вклад в развитие области, кто 
создаёт её будущее, отдаём дань уважения всем 
труженикам тюменской земли за плодотворную и 
эффективную работу на благо Родины. Вы являе-
тесь ярким примером для молодых людей, кото-
рые учатся у вас добросовестному отношению к 
избранному делу, стремлению приносить пользу 
обществу. Желаю всем жителям региона здоро-
вья, успехов и благополучия!

Владимир ЯКУШЕВ, 
губернатор области                                  

ДОрОгиЕ ЗЕМлЯКи!

Примите самые искренние поздравления с 
праздником Весны и Труда!

Символы мира и труда – весна, яблоневый цвет 
и голубое небо – напоминают о силе созидания, 
возможности воплощения новых идей и принятия 
смелых решений. Этот праздник вдохновляет нас 
на добрые дела и трудовые достижения.  Мы силь-
ны только тогда, когда объединены общим делом: 
вместе своим трудом превращаем наш Заводоу-
ковский городской округ в богатую, сильную, здо-
ровую территорию. 

Желаю заводоуковцам всего самого добро-
го: здоровья, счастья, весеннего настроения! 
Пусть хорошие начинания получат достойное 
продолжение. Любимой работы вам  и люби-
мых людей рядом! Пусть благополучие при-
дёт в каждый дом, а праздник Мира и Труда 
наполнит вашу жизнь радостью встреч с дру-
зьями и близкими, даст  новый заряд бодро-
сти и оптимизма. 

Александр АНОХиН, 
глава администрации городского округа

ДОрОгиЕ ДрУЗьЯ!

От имени депутатов думы городского округа 
примите самые искренние поздравления с Пер-
вомаем, праздником Весны и Труда!

Первомай является символом свободы и со-
гласия, единения и солидарности, обновления 
и надежд. Мы гордимся успехами и трудовыми 
достижениями жителей городского округа, обе-

спечивающих стабильное и благополучное раз-
витие нашей территории.

Примите пожелания прекрасного настроения, 
крепкого здоровья, благополучия и счастья, ми-
ра и созидания!

Николай ПлОСКОВ, 
председатель думы городского округа 

УВАжАЕМыЕ житЕли гОрОДСКОгО ОКрУгА!

Уважаемые работники и ветераны 
противопожарной службы!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём пожар-
ной охраны России. 

Вы, как никто другой, знаете, что значит взять под контроль разбу-
шевавшееся пламя, укротить стихию, спасти человеческую жизнь. 
Для вас это не пустые слова – вы выигрываете битву с огнём отваж-
но и  бескомпромиссно. Заводоуковские огнеборцы – профессиона-
лы своего дела, они верны долгу и слову. Им известно, что такое со-
страдание и взаимовыручка, трудовая дисциплина и товарищество.

От всей души желаю вам здоровья, силы, мужества, быстроты ре-
акции и, конечно же, «сухих рукавов».

Александр АНОХиН, 
глава администрации городского округа 

Уважаемые работники службы пожарной охраны!
От имени депутатов думы городского округа поздравляю вас с про-

фессиональным праздником!
Жители городского округа хорошо понимают значимость, ответ-

ственность дела, которое каждый день, каждый час, подвергая се-
бя опасности и риску, выполняют пожарные. Проявляя бесстрашие 
и самоотверженность, выполняя достойно свой профессиональный 
долг в любых условиях, вы спасаете жизни земляков, частное и го-
сударственное имущество.

Примите пожелания крепкого здоровья, благополучия, мира, до-
бра и дальнейших успехов в службе!

Николай ПлОСКОВ, 
председатель думы городского округа   

Уважаемые коллеги и ветераны пожарной охраны! 
Примите самые искренние и тёплые поздравления с профессио-

нальным праздником – Днём пожарной охраны России и 20-летием 
25-го отряда противопожарной службы!

Пусть ярче огня горят ваши сердца, пусть каждый новый день при-
носит новые победы. Желаем вам тепла, крепкого здоровья, света не 
от новых пожаров, а от счастливых улыбок ваших близких и любимых. 

С уважением, руководство 
ФгКУ «25 ОФПС по тюменской области»

ЗдравСтвуй, первомай!

                     ***
Продают в магазине розы,
Чтобы в доме создать уют,
А весенние гулкие грозы 
В магазине не продают…
Хочешь лампу дневного света?
Подойди, спроси – подадут.
А малиновые рассветы 
В магазине не продают.
                           Зоя Прогонная

Завтра ветеран Великой Отечествен-
ной войны Антонина Усольцева от-
метит своё 96-летие. 

Она родилась в деревне Сединкино. 
В мае 1942 года была призвана в ряды 
Красной армии. Окончив школу млад-
ших авиаспециалистов, девушка слу-
жила мотористом в десятой воздушной 
армии в 534-м истребительно-авиаци-
онном полку и готовила самолёты к бо-
евым вылетам.

Антонина Усольцева демобилизова-
лась в сентябре 1945 года и, вернувшись 
к мирной жизни, работала учительницей 
в Старой Заимке. 

Ветеран награждена орденом Отече-
ственной войны II степени и медалью Жукова. 

Сегодня Антонина Усольцева живёт в Новой Заимке.  
Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете-

ранов поздравляют  Антонину Ивановну с днём рождения! Желаем 
бывшей фронтовичке здоровья, добра и благополучия.
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животноводство

благоустройство

новости, события, факты

Он начнётся в 10.30 с митинга у 
мемориального комплекса в цен-
тре города, а затем до полусотни 
байкеров, в том числе из Тюме-
ни, Ишима, Ялуторовска и Упо-
рово, выйдут на старт и сделают 
три круга по центральным улицам. 

Час спустя у детской школы ис-
кусств начнутся показательные вы-

ступления участников мотопробе-
га. Комитет по спорту и молодёж-
ной политике, а также местные мо-
толюбители, инициировавшие это 
начинание, надеются, что зрите-
лям скучать не придётся и  новый 
сезон будет безопасным и для мо-
тоциклистов, и для жителей округа.

лилия НАЗАрЕНКО

три круга почёта
Первого мая в Заводоуковске пройдёт мотопробег, посвя-
щённый 70-летию Победы в Великой Отечественной войне. 

В центральной библиотеке до 
полуночи читали чеховские рас-
сказы и стихи поэтов Серебря-
ного века. Гостей литературно-
го вернисажа увлекала мадам 
Книголюбова, которая предлага-
ла посетить фотостудию «Замри, 
мгновение!» и трактир «Подарок 
из прошлого».

В детской библиотеке работала 

школа юных чародеев «Волшеб-
ство после заката».  Детвора с 
удовольствием участвовала в ма-
стер-классах по практической ма-
гии и  необычных уроках по зелье-
варению. Кроме этого, юные чи-
татели побывали в книжной лав-
ке и полистали понравившиеся 
художественные произведения.  

Ольга МЯСНиКОВА  

В этом году 25 отряд федераль-
ной противопожарной службы от-
метил 20 лет со дня образования. 
Сегодня в штате 247 человек, в 
том числе и упоровские огнебор-
цы. В подразделении отряда три 
пожарные части и 16 отдельных 
постов. Предупреждают возник-

новение пожаров 11 надзорных 
инспекторов. Подворовые обхо-
ды и осмотры, беседы с хозяе-
вами домов о правилах пожар-
ной безопасности дают свои ре-
зультаты: количество пожаров в 
жилом секторе не растёт. 

Алла ЕгОрыЧЕВА 

Не только укрощают огонь
С начала года спасатели округа вытащили пострадавшего 
из ледяной воды, 21 раз выезжали на дорожно-транспорт-
ные происшествия и 44 раза –  на пожары, 17 из которых 
были по ложным звонкам.

Волшебство после заката
В минувшую пятницу «Библионочь» опустилась на город: 
участниками ежегодной всероссийской акции нынче стали 
более сотни заводоуковцев.

В минувшие выходные глава 
администрации округа Алек-
сандр Анохин завершил ве-
сеннюю серию встреч с за-
водоуковцами. 

влаСть на СвяЗи

 Прямое, дважды в год, общение 
главы с жителями города и сёл 
стало традицией. Сегодня из-
менилась тональность разгово-
ра, чётко обозначился круг обще-
значимых проблем, определяю-
щих социальный климат терри-
тории. Эти встречи наряду с лич-
ным приёмом главы, возможно-
стью обратиться к нему через Ин-
тернет, а также участие предсе-
дателей комитетов и специали-
стов муниципалитета в заседа-
ниях советов ТОС обеспечили 
власти и населению максималь-
но широкую возможность досту-
па к обмену информацией.

– Впечатление от прошедших 
встреч очень хорошее, – подвёл 
итоги Александр Анохин. – Чув-
ствуется, что людей, неравно-
душных к тому, как живёт их тер-
ритория, стало больше. Им инте-
реснее лично прояснить какую-
либо ситуацию, чем обсуждать её 

за углом. Радует, что всё актив-
нее заявляют о себе ТОСы. Они 
аккумулируют частные просьбы, 
определяют очерёдность работ 
по благоустройству и участвуют 
в их приёмке. Так было, к приме-
ру, во время генеральной убор-
ки в округе. Более того, мы убе-
дились, что средства, передава-
емые в распоряжение органов 
территориального общественно-
го самоуправления, используют-
ся рационально и по назначению.

По словам Александра Анохи-
на, приоритетными для людей 
остаются вопросы, связанные с 
жильём, водоснабжением и га-
зификацией. Притом, что в про-
шлом году ввели в строй рекорд-
ные 37 тысяч квадратных метров 
жилья, потребность в нём оста-
ётся высокой и будет сохранять-
ся всегда. Своя надёжная крыша 
над головой – первое, что опре-
деляет качество жизни. 

Жить надо по доходам, тем бо-
лее в кризис. Поэтому глава при-
ветствует строительство в горо-
де жилья эконом-класса, доступ-
ного для большей части насе-
ления. Молодёжи малометраж-
ки послужат стартовой площад-
кой, а пенсионерам и малоиму-
щим позволят значительно со-
кратить расходы на квартплату 
и услуги ЖКХ. Определённые на-
дежды Александр Анохин связы-
вает и с так называемыми доход-
ными домами, где можно будет 
арендовать квартиры. 

Серьёзной проблемой, по его 
мнению, остаётся большой объ-
ём капитального ремонта жилого 
фонда. Здесь у власти и жильцов 
вопросов пока больше, чем от-
ветов. И, наверное, правильнее 
было бы определиться по каж-
дому дому, какие работы следу-
ет проводить в первую очередь: 
перекрывать крышу или приве-
сти в порядок подвал.

Касаясь проблемы водоснаб-

жения, глава отметил, что для 
города она теперь менее акту-
альна:

– Здесь есть вопросы по ста-
рым сетям, но они не критичны. 
А вот в сельских населённых пун-
ктах ситуация очень сложная, и 
мы лишь частично улучшили её, 
когда перенесли из города пави-
льоны водоочистки. Сегодня за-
казана схема водоснабжения го-
родского округа, чтобы опреде-
литься, как обеспечить чистой во-
дой все наши 47 поселений: где 
её придётся завозить, где хватит 
павильона, а где решать вопрос 
более масштабно. Изучаем воз-
можность обустройства очистных 
установок, поставляемых для тю-
менского Севера, на базе маш-
заводских блок-боксов. Фирма 
готова обеспечить нас оборудо-
ванием любой производительно-
сти. Цена вопроса приемлемая. 
Будем думать.

Александр Анохин отметил, что 
газификация территории продол-
жается (только за прошлый год 
622 подключения) и в планах ад-
министрации округа с помощью 
областной программы завершить 
её во всех крупных населённых 
пунктах в ближайшие три года. 
Самой большой проблемой для 
города остаётся фрагментар-
ность, когда часть домов на од-
ной улице с газом, а остальная – 
нет. Соответственно нет и проек-
тно-сметной документации, без 
которой газовики не приступят к 
делу. Округу не выделяют средств 
на её подготовку. Глава посовето-
вал заводоуковцам не медлить с 
подключением газа, когда в не-
посредственной близости выво-
дят стояки для льготников. К то-
му же сейчас у жителей появи-
лась возможность газифициро-
вать жильё, если в радиусе 200 
метров есть точки подключения. 

Подготовила 
лилия НАЗАрЕНКО

 С ростом надоев продуктивное 
долголетие бурёнок сокращается. 
А в тех хозяйствах, где поставлена 
задача выйти на восьми-, десяти-
тысячные надои, требуется пере-
смотреть и усовершенствовать ло-
гистику выращивания молодняка. 
Работникам животноводства надо 
понять: в новую схему выращива-
ния телят никак не вписывается се-
но, которое на фермах дают ново-
рождённым с первых дней жизни. 
Оно не соответствует физиологии 
телёнка. Молодняку до двухме-
сячного возраста необходим по-
стоянный доступ к воде и концен-
тратам с содержанием 22% бел-
ка и 20% жира. Из такой тёлочки 
вырастет корова, способная дать 
в год девять и более тысяч кило-
граммов молока. 

Специалисты знают, что в первые 
месяцы жизни в организме живот-
ного формируются будущие физио-
логические и продуктивные пара-
метры коровы, но продолжают кор-
мить телят по-старому. Сейчас есть 
возможность активно использовать 
лучшие мировые достижения в об-
ласти животноводства, обеспечива-
ющие наибольшую эффективность 
затрат как на одно животное, так и 
на единицу земли и труда. 

Надо вернуться к забытой учёбе 
всех специалистов – от оператора 
по доению коров и уходу за ста-
дом до главного зоотехника и аг-
ронома хозяйства. Пока же неко-
торые «пьют взахлёб из фонтана 
знаний, а другие только полощут 
горло». Нашим работникам отрас-
ли надо поднимать эффективность 
молочного животноводства. Неко-
торые считают, что они уже достиг-
ли вершин. Конечно, лучше прода-
вать молоко по 20 рублей за кило-
грамм, чем по 17 и получать от ко-

ровы по восемь, а не по шесть ты-
сяч килограммов молока в год. Од-
нако прибавка каждого килограмма 
продукта в интенсивном животно-
водстве достигается всё большими 
усилиями и затратами, что влечёт 
за собой снижение воспроизвод-
ства стада. 

Можно понять низкий выход те-
лят при продуктивности коров в 9-10 
тысяч литров молока в год. Но в на-
шем округе есть примеры, где и при 
шеститысячной продуктивности по-
лучают всего по 55-60 телят на 100 
коров. При таком воспроизводстве 
(и даже при получении 75 телят на 
100 коров) очень затруднительно, 
а иногда и невозможно обеспечить 
восполнение стада. Хозяйству при-
ходится в этом случае покупать не-
телей на стороне (а это дополни-
тельные затраты) или сознательно 
сокращать поголовье.

Если раньше покупку нетелей на 
стороне областное правительство 
субсидировало на 90%, то можно 
было пополнять поголовье. Сегод-
ня таких льгот нет и, видимо, боль-
ше не будет. Значит, надо решать 
проблему на месте за счёт выра-
щивания своих первотёлок. Вос-
полнить недостающее количество 
нетелей можно, к примеру, и через 
сексированное семя, благодаря ко-
торому рождаются в основном тё-
лочки. При грамотной организации 
работы со стадом возможно полу-
чать 80 и более телят, что позволит 
увеличить дойное поголовье и даже 
часть его продавать соседям. При 
такой постановке работы и эконо-
мика будет эффективной.

Михаил СтАрОСтиН, 
начальник отдела 

животноводства комитета 
по сельскому хозяйству 

и продовольствию 

Сегодня работники ДРСУ активно латают ды-
ры на проезжей части города. А через месяц 
на заводоуковских дорогах начнётся осно-
вательный ремонт.

Нынче в городе новенький асфальт появится на 
улицах Щорса, Блюхера и переулке Элеваторном. 
Там же дорожники  заасфальтируют и подъезды к 
домам жителей. А на Южной (от улицы Энергети-
ков до переулка Школьного) проезжую часть за-
щебенят вместе со съездами к жилью. На пере-
улке Элеваторном обустроят ещё и 300 метров 
тротуара. Отремонтируют двор дома на улице 
Заводской, 7а. Из-за недавно построенной пе-
шеходной дорожки на улице Декабристов проез-
жая часть осталась без обочины, а это доставля-
ет водителям немало неудобств. Поэтому летом 
участок дороги от переезда до микрорайона Ме-
лиораторов станет шире. Также будет расшире-
на проезжая часть на перекрёстке улиц Шоссей-
ной и Маяковского. 

В планах у дорожников реконструировать мост в 
конце улицы Фрунзе. Директор ДРСУ Валерий Зо-

лотухин заверил, что после строительных работ 
мост будет проезжим. Завершат дорожные рабо-
чие нынче ремонт привокзальной площади в Заво-
доуковске, построят 163 метра тротуара с правой 
стороны объездной дороги в селе Завод от улицы 
Блюхера до улицы Раздольной.

Тяжёлая спецтехника вскоре появится на сель-
ской территории. К примеру, в посёлке Лебедёвка 
новенький асфальт ляжет на улице Свердлова, а 
на Ленина специалисты сделают искусственную 
дорожную неровность – «лежачего полицейского». 
Такая же неровность вскоре появится и в Тумашо-
во на улице Школьной. А в Лебедёвке дорожники 
покроют щебёнкой подходы к мосту на улице Вок-
зальной. Защебенят они и улицу Молодёжную в 
Падуне с подъездами к домам жителей.

В планах ДРСУ отремонтировать участок феде-
ральной трассы со 104 по 111 километр. На эти ра-
боты уйдёт 101 миллион рублей из федерально-
го бюджета. На обновление заводоуковских улиц 
деньги выделят из бюджета городского округа. 

Алла ЕгОрыЧЕВА
Фото из архива редакции

опираясь 
на мировой опыт

Реальное сокращение затрат в животноводческой отрасли 
возможно через увеличение продолжительности продук-
тивного использования коров. дорога Сменит одежду
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По инициативе Федерации 
независимых профсоюзов 
России 1 Мая объявлен днём 
коллективных действий проф-
союзов под девизом: «Росту 
цен – удвоение зарплаты!».

Майскую акцию в Заводоуков-
ске первичные организации под-
крепят профсоюзными собрани-
ями, а в Тюмени пройдёт демон-
страция.  Как отметила председа-
тель райкома профсоюза работ-
ников образования Раиса Орло-
ва, первички школ и детских садов 
городского округа готовы поддер-
жать главное требование акции   
обеспечить достойный труд. Сла-
гаемые этого – полная занятость 
населения, приличная зарплата и 
надёжные социальные гарантии.

В условиях кризиса, пережива-
емого страной, резкий рост цен на 
потребительские товары и услуги 
существенно снизил покупатель-
скую способность работающих. Ин-
дексация зарплаты по-прежнему 
отстаёт от темпов роста цен. Как 
отмечает Федерация независимых 

профсоюзов, на начало 2015 года 
численность зарегистрированных 
безработных  была на 7,8% боль-
ше, чем в 2014 году, потребность 
в работниках, заявленная работо-
дателями, уменьшилась на 17,7%.

Профсоюзы считают необхо-
димым активизировать свои дей-
ствия в рамках реализации Гене-
рального соглашения между об-
щероссийскими объединениями 
профсоюзов, работодателей и 
Правительством РФ на 2014-2016 
годы, добиваться сохранения  ус-
ловий социальной защиты насе-
ления, содействовать снижению 
напряжённости на рынке труда. 

Поэтому как никогда сегодня 
становятся актуальными лозун-
ги первомайских шествий, ми-
тингов трудящихся: «Антикризис-
ные меры в интересах человека 
труда!»,  «Достойный труд – за-
лог экономического прорыва!», 
«Достойная зарплата – достой-
ная пенсия!», «Растёт квартпла-
та – должна расти зарплата!».

Подготовила 
татьяна КОрОСтЕлЁВА

Впервые после 18-летнего перерыва в Заво-
доуковске прошла выставка охотничьих со-
бак, посвящённая памяти местного киноло-
га Александра Нерадовского.

Помимо заводоуковцев, на выставку своих пи-
томцев привезли охотники из Тюменского, Тоболь-
ского, Ишимского, Армизонского, Аромашевского, 
Упоровского, Исетского и Ялуторовского районов. 
Свыше 60 собак с родословными (лайки, гончие, 
легавые и норные) участвовали в смотринах. Бы-
ли собачки и без документов, хозяева которых хо-
тели бы легализовать их для охоты, пусть и без 
племенного разведения. Пока эта идея успехом 
не увенчалась из-за большой нагрузки на экспер-
тов. Кстати, кинологи из Екатеринбурга, Тюмени 
и Упорово, оценивающие собак на заводоуков-
ской выставке, как и многие охотники-собаково-
ды хорошо знали Александра Нерадовского. Же-
на и сыновья Александра Фомича тоже побыва-
ли на выставке.

Многие собаководы уже давно знакомы друг 
с другом по встречам на выводках, выставках и 
полевых испытаниях в Тюмени, Исетском, Упо-
рово и даже в Курганской области. Любители ле-
гавых посетовали, что сезон охоты с их питом-
цами на водно-болотную дичь неоправданно ко-
роток. Гончатники пожурили областных чиновни-
ков, которые в прошлом году на три месяца со-
кратили сезон охоты на зайца и лисицу, а о двух-
недельном бонусе для гончатников перед откры-
тием охоты попросту забыли. У любителей лаек 
наоборот появились дополнительные возмож-
ности для притравки собак на кабана и медве-
дя. Не жаловались на судьбу владельцы норных 
собак, которых, видимо, устраивает всё. Между 
делом собачатники строили прогнозы на побе-
ду в состязаниях. Бывалые, да и многие моло-
дые охотники довольно неплохо разбираются в 
требованиях к оценкам четвероногих питомцев, 
воспитывают и натаскивают их на конечный ре-
зультат. Одним словом, знания и культура охот-
ника с собакой растут.

Присутствие значительного числа женщин на 
заводоуковской выставке не ускользнуло от зор-
ких глаз собаководов-охотников. Вряд ли дамы – 
страстные любительницы охоты как таковой. Ско-
рее, здесь сказалось увлечение мужчин. Но если 
для охотника в собаке, помимо хороших предков-
родителей, важны прочный скелетный каркас, на-
тренированные мускулы и «правильные» зубы, то 
дамам важно, чтобы перед выходом на ринг и соба-
ка, и муж были причёсаны и выглядели достойно.

На выставке заслуженное первое командное ме-
сто заняли охотники из Упоровского района, вто-
рое – тюменцы, третье – хозяева турнира. Вале-
рий Попов, главный эксперт, отметил, что в Заводо-
уковске было представлено больше собак высоко-
го племенного класса, чем на упоровской выстав-
ке в прошлом году. Собаки же получили одну боль-

– Андрей Витальевич, сколь-
ко запланировано бюджетных 
мест в университете?

– На бакалавриат и специали-
тет высшего образования мы при-
мем 1000 человек. Ещё столько 
же будет учиться за счёт государ-
ства на уровне среднего специ-
ального образования и более 700 
– на рабочих профессиях. 

– Как быть выпускникам 
школ отдалённых районов об-
ласти? 

– Если нет возможности побы-
вать на днях открытых дверей 
в структурных подразделениях 
ТюмГНГУ, поможет сайт универ-
ситета www.tsogu.ru. В разде-
ле «Абитуриентам» можно най-
ти ответ на любой вопрос. Не-
редко абитуриент мечтает по-
ступить сразу на несколько на-
правлений бакалавриата, тогда 
есть смысл обратиться в центр 
карьерного консультирования                                  
ТюмГНГУ. Компьютерное тести-
рование и профессиональные 
советы специалистов помогут 
определиться. 

– Физика необходима аби-
туриентам тюмгНгУ, но для 
успешного поступления на 

Юные велосипедисты город-
ского округа вновь собрались 
на ежегодный конкурс, что-
бы показать свои навыки во-
ждения и знания правил до-
рожного движения.

Почти в каждой школе округа 
есть отряды ребят, пропагандиру-
ющие безопасность на дорогах. 
Это юные инспекторы движения, 
или ЮИДовцы, как их называют. 
Нынче на окружной этап конкур-
са «Безопасное колесо» приеха-
ли восемь команд: из второй, две 
сборные из четвёртой городских, 
Горюновской, Боровинской, Но-
волыбаевской, Падунской и Ком-
сомольской школ. 

Нынешняя соревновательная 
программа, как и в прежние го-
ды, состояла из нескольких эта-
пов. Самый любимый у ребят – 
фигурное вождение велосипеда 
со «змейками», «восьмёрками», 
«кочками», проездом по жёлобу… 

По мнению шестиклассницы из 
Лыбаево Арины Грейлих, прежде 
чем садиться за руль велосипеда 
и выезжать на проезжую часть, 
нужно усвоить правила дорож-
ного движения. В сегодняшних 
соревнованиях больше всего ей 
понравился этап «Знатоки ПДД».

Самым познавательным и инте-
ресным для пятиклассника Стаса 
Рыльских из посёлка Комсомоль-
ского стало оказание первой до-
врачебной помощи. В «Безопас-

ном колесе» школьник участвует 
уже второй раз. Прошлым летом 
эти навыки Стасу пригодились. 
Когда его друг упал с велосипеда и 
разбил коленку, он, не мешкая, об-
работал рану и перебинтовал её. 

Ребята также показали зна-
ния основ безопасности жизне-
деятельности. Школьники отве-
чали на вопросы, касающиеся 
защиты человека от опасных и 
вредных факторов во всех сфе-
рах деятельности. В творческом 
конкурсе «Вместе – за безопас-
ность дорожного движения» рас-
сказали о своей команде.

 День у юных инспекторов дви-
жения получился насыщенным. 
К финишу участники подошли 
все, но с разными результатами. 
В общекомандном зачёте лиди-
ровали школьники из второй го-
родской, они же и представят в 
мае округ на областном конкур-
се «Безопасное колесо». Второе 
место заняли ребята Падунской 
школы, замкнули тройку лидеров 
комсомольские велосипедисты. 

В завершение конкурса все 
участники получили грамоты и 
подарки. Окружной этап «Безо-
пасного колеса» позади, но рас-
слабляться юным инспекторам 
движения некогда – впереди но-
вые профилактические акции и, 
конечно, подготовка к областно-
му фестивалю.

Алла ЕгОрыЧЕВА 
Фото автора

конкурс

Закрутилось «Колесо 
безопасности»

• В середине мая юным инспекторам движения 
из второй городской школы предстоит участвовать 

в областном конкурсе «Безопасное колесо».

первомаю навстречу

работающий не должен 
быть бедным!

абитуриенту

Спрос оправдан временем
Чем ближе приёмная кампания-2015, тем больше вопросов 
у  потенциальных абитуриентов Тюменского государствен-
ного нефтегазового университета. Руководитель приёмной 
комиссии ТюмГНГУ Андрей Медведев готов приоткрыть не-
которые секреты успешного поступления в Вуз.

бюджет необходимы резуль-
таты ЕгЭ и по другим дисци-
плинам…

– Нередки случаи, когда прио-
ритеты абитуриентов меняются: 
ещё вчера хотел стать инжене-
ром, а сегодня вдруг передумал 
и нацелился на экономическое 
или гуманитарное направления 
бакалавриата. Но результатов 
ЕГЭ по истории или обществоз-
нанию нет! Соответственно, нет 
и альтернативы выбранному ра-
нее направлению. Летом же из-
менить ничего уже невозможно, 
поскольку с этого года отменена 
«вторая волна» ЕГЭ. 

Нынче ЕГЭ по математике 
представлен базовым уровнем 
и профильным. Для поступле-
ния в вузы РФ (даже в те, где ма-
тематика – непрофильная дис-
циплина – Т.П.) необходим ре-
зультат ЕГЭ  профильного уров-
ня. Базовый нужен только для 
аттестата. Изменились и мини-
мальные баллы для участия в 
конкурсе на бюджет.  По той же 
математике, к примеру, рань-
ше на технические направления 
требовалось 24 балла, сейчас 
– 30. Так что вывод прост: гото-

виться к экзаменам серьёзно и 
обстоятельно!

– Есть ли для абитуриентов 
приятные новости?

– Теперь шире учитываются ин-
дивидуальные достижения пре-
тендентов на студенческий би-
лет: аттестат с отличием, спор-
тивные успехи (удостоверение 
о сдаче норм ГТО) или победы 
на всероссийских олимпиадах 
(вплоть до регионального уров-
ня). 

– родителей наверняка инте-
ресует и будущее трудоустрой-
ство детей, и обеспеченность 
общежитием.

– Нефтегазовый университет 
активно сотрудничает практиче-
ски со всеми ведущими предпри-
ятиями региона. С будущим ме-
стом работы большинство опре-
деляется ещё на производствен-
ной практике,  потому и вопрос 
трудоустройства для наших вы-
пускников не актуален. А для пер-
вокурсников нет проблем с ме-
стами в общежитии: обеспечива-
ем всех желающих. Ко второму-
третьему курсу им придётся дан-
ное благо заработать своими до-
стижениями, но при поступлении 
это не обсуждается. Университет 
готов предоставить общежитие и 
на время оформления докумен-
тов в период приёмной кампании. 

интервью вела 
татьяна ПОВАрЁНКиНА

охотничье собаководство

на медведя я, друЗья...
шую и пять малых золотых, 11 больших и семь ма-
лых серебряных медалей за класс и жетоны за экс-
терьер и выправку в младшей возрастной группе.

Организовали и провели межрайонную выстав-
ку энтузиасты секции охотничьего собаководства 
Заводоуковского общества охотников. Нашёлся и 
спонсор, к сожалению, единственный. Посильную 
помощь оказала администрация городского окру-
га в лице комитета по делам молодёжи и спорта. 
Невозможно было представить праздник собако-
водов без участия Михаила Маклецова, председа-
теля Тюменского областного общества охотников. 
Его советы при подготовке выставки, моральная и 
материальная поддержка в виде призов, кубков, 
дипломов, медалей и жетонов позволили прове-
сти её на хорошем уровне.

Александр ПОНОМАрЁВ
Фото автора

• русская пегая гончая Буря-Нота 
Валерия Харалгина из Упорово подтвердила 

звание элиты тюменской области. Мажор Сергея 
Черепанова и Пороша Александра глебченко 

(тоже из Упорово) этой же породы (на снимке) 
подтвердили свои второй и первый племенной 

класс соответственно.


